Wikimedia Österreich Gesellschaft zur Förderung Freien Wissens Siebensterngasse 25/15, 1070 Wien

Tel.: +43 1 9974220 – E-Mail: verein@wikimedia.at

www.wikimedia.at

Presseaussendung vom 7. Jänner 2016

15 Jahre Wikipedia: Österreich feiert mit

Die freie Online-Enzyklopädie Wikipedia begeht am 15. Jänner ihren 15. Geburtstag. Aus diesem Anlass finden weltweit zahlreiche Veranstaltungen statt. In Österreich wird in Wien, Dornbirn, Graz und Linz gefeiert. Die Wikipedia war am 15. Jänner 2001 erstmals in englischer Sprache abrufbar. Gegründet von Jimmy Wales und Larry Sanger, wird die Enzyklopädie von der Non-Profit-Organisation Wikimedia Foundation betrieben und von ehrenamtlichen Autorinnen und Autoren aus aller Welt ständig weiterentwickelt. Die deutschsprachige Wikipedia ging am 16. März 2001 online. Inzwischen gibt es über 290 verschiedene Sprachversionen.

Geburtstagsfeiern in Wien, Dornbirn, Graz und Linz

In der Bundeshauptstadt lädt die Wikipedia-Community zum Tag der offenen Tür ins MuseumsQuartier. Interessierte können dort im Raum D/q21 von 12 bis 17 Uhr mit den ehrenamtlichen Autorinnen und Autoren ins Gespräch kommen und unter fachkundiger Anleitung selbst ihre ersten Schritte beim Wikipedia-Bearbeiten machen. Abends wird bei Wikipedia-Stammtischen, bei denen sich die Freiwilligen-Community trifft, in verschiedenen Lokalen weitergefeiert. Auch neugierige Neulinge sind dort willkommen. Der Wiener Stammtisch findet ab 18 Uhr in der Neubauschenke (Zieglergasse 25, 1070 Wien) statt. In Graz trifft man sich ab 18 Uhr im Sterz im Mohrenwirt (Mariahilferstraße 16, 8020 Graz). In Dornbirn wird ab 19 Uhr 30 im Cafe Frei (Marktstraße 2, 6850 Dornbirn) gefeiert. In Linz finden die Feierlichkeiten passenderweise im Wissensturm statt (Restaurant NIU, Kärntnerstraße 26, 4020 Linz).

Wikimedia Österreich feiert mit

Seit 2008 gibt es mit Wikimedia Österreich hierzulande ein eigenes Chapter des Wikipedia-Betreibers. Claudia Garád, die Geschäftsführerin des in Wien ansässigen Vereins, erläutert den besonderen Auftrag ihrer Organisation in der weltweiten Wikimedia-Bewegung: "Wir unterstützen die in Österreich lebenden Freiwilligen in ihrer Arbeit rund um die Wikipedia und ihre Schwesterprojekte: Wir vergeben zum Beispiel Literaturstipendien, mit denen die Autorinnen und Autoren Wikipedia-Artikel verbessern können. Außerdem setzen wir uns allgemein für Freies Wissen ein und arbeiten dabei mit verschiedenen österreichischen Organisationen wie dem Bundesdenkmalamt eng zusammen." Auch für Garád ist der 15. Wikipedia-Geburtstag etwas Besonderes: "In der Internet-Zeitrechnung sind 15 Jahre eine sehr lange Zeit. Dass es die Wikipedia immer noch gibt und sie heute so stabil dasteht, liegt an einer sehr engagierten Community. Vor allem

diese ehrenamtlichen Autorinnen und Autoren sollen sich am 15. Jänner einmal selbst feiern."

Österreich und die Wikipedia – Zahlen und Fakten

- In Österreich gehören derzeit 455 Benutzer zum harten Kern der aktiven ehrenamtlichen Autorinnen und Autoren mit monatlich mehr als fünf Beiträgen in der deutschsprachigen Wikipedia das sind 21 mehr als noch vor zwei Jahren.
- In allen Wikipedia-Sprachversionen leisten aktuell rund 615 Benutzer aus Österreich mehr als fünf Beiträge im Monat.
- Mehr als 90.000 der insgesamt über 1.893.000 deutschsprachigen Wikipedia-Artikel behandeln ein österreichisches Thema.
- Der umfangreichste deutschsprachige Wikipedia-Artikel zu einem österreichischen Thema ist "Die liebe Familie" mit 410.323 Bytes. Er liegt damit aber noch deutlich unter dem längsten Artikel überhaupt: "Wirtschaftszahlen zum Automobil" ist stolze 721.442 Bytes groß.
- Der älteste deutschsprachige Wikipedia-Artikel zu einem österreichischen Thema ist "Fritz Lang" und datiert in seiner Erstversion auf den 10. Juni 2001. Der älteste deutschsprachige Wikipedia-Artikel überhaupt ist "Polymerase-Kettenreaktion" und wurde am 12. Mai 2001 angelegt.
- Der deutschsprachige Wikipedia-Artikel "Österreich" besteht seit dem 29. April 2002.
 Durch ständigen Ausbau ist der Artikel in Bytes inzwischen mehr als 157-mal umfangreicher als seine Erstversion.

RÜCKFRAGEHINWEIS

Claudia Garád, Geschäftsführerin Wikimedia Österreich claudia.garad@wikimedia.at +43 699 14128615

Bildmaterial: https://www.wikimedia.at/presse/downloadbereich/

Auf Wunsch stellen wir Ihnen gerne weiteres Bildmaterial zur Verfügung.